
2012年11月29日 星期四 统筹 王绍禹 编辑 上官亦民 校对 王泓 版式 陈媛媛

AA12

塑化剂事件对各地经销商的影响
如何？

张儒平介绍，经销商目前还没有太
多情绪化表现，销售人员都在与经销商
沟通，经销商还是有信心的。“还没有评
估具体的影响，无法统计，目前主要做
的是安抚经销商情绪。”

28日下午，记者联系到酒鬼酒河南
某经销商刘先生，他证实了以上说法。
据介绍，事件刚出的前两天，对他们的
生意影响较大，大家都不敢买，恐慌，但
是随着事件的进展，大家逐步对事件有
个了解，查出只有50度酒鬼酒里含塑化
剂，心态逐渐平复。

按照正常的销售水平，这个时间段
白酒的销售应该比平时增长 20%，但是
该经销商目前的销量只是持平。

“厂家一直都有沟通跟解释，我们也
把厂家的解释传递给客户和下一级经销
商。”刘先生说，因为50度酒是在一条老
的生产线生产，所以厂家已经开始对该
生产线进行改造，“目前，我们还是有信
心的，这两天还有新客户要求加盟。”

厂家一直在给经销商打气

11月27日，《每日经济新闻》记者走访
了山西粟海集团的多家签约养殖场，看到
饲料袋上确实爬满苍蝇，但并未发现被毒
死的苍蝇尸体，许多鸡安静地躺着不动。
当地养殖户称，不吃自己养的鸡。

目前，由专家和监管部门在粟海集
团抽检的饲料样品、原料样品、肉鸡饲料
样品、肉鸡样品及两批次鸡胸产品，已分
别送往山西省饲料兽药监察所和山西省
出入境检验检疫局进行检验。粟海集团
董事长朱苏海表示，检验结果将在第一
时间公布。

速成肉鸡，并不是第一次被讨论。早

在去年6月，中国畜牧业协会曾经发布官
方声明，回应“肉鸡为何生长那么快？是
不是在饲养过程中使用了生长激素”的质
疑，官方在北京、上海、广州三地做检测，
结果显示：鸡肉中各项激素均未检出。

此次速成肉鸡的新闻再次引发国人
关注，中国疾病预防控制中心营养与食
品安全所研究员何丽在接受媒体采访时
表示：这种白羽鸡 45 天长成两公斤出栏
是符合国家标准的。何丽说，前不久她
刚刚做过有关检测和调查，一再强调不
是为供货商做广告，但她说，从自己的专
业角度来说，她相信鸡肉中不含超量激

素的说法。
据了解，在我国2005年修订的《商品肉

鸡生产技术规程》国家标准中也明确表述，
肉鸡在42天时，体重可以达到2.4公斤。

昨天，酒鬼酒开盘再跌停，已经连续四个交易日跌停，看
来27日收盘后，酒鬼酒公司连续召开的两场针对机构投资者
的电话会议并没有给大家带来信心。 记者 李丽君

27日收盘后，酒鬼酒公司连续召开了两场针对
机构投资者的电话会议。酒鬼酒总经理夏心国、董
秘张儒平等高管，以及重仓酒鬼酒的广发基金等机
构代表参加了此次会议。

在电话会议中，董秘张儒平公布了消费者都非
常关心的问题，据酒鬼酒公司初步估计，被检出塑化
剂超标的 50度酒鬼酒目前市场存货金额约 5000万
元。

这部分有问题的酒会如何处置也颇受机构关
注。一直以来，市场认为最有可能的做法就是召回，
但酒鬼酒并不打算这样做。

“经销商库存现在还没收，有人要退的话，我们
会照单全收，外界所谓的召回，我们没有这个做法。”
张儒平回答道。

张儒平也指出，如果经销商要求退货，对公司销
售影响不是太大。据其透露，50度酒鬼酒在公司的
销售占比大约是10%。

不过这种不愿意主动承担责任的行为，引起了
现场机构的质疑。一名来自鹏华基金的参会人员就
表示：“对公司的品牌来说，5000万的酒全部收回可
能更有好处。如果公司不作这个表态，会让投资者、
消费者心中有疑虑；公司作这个表态，实际上还能把
品牌的损失降低到最低程度。”

5000万元超标产品无召回计划
塑化剂事件的影响远不在这 5000 万

元的市场存货，日前网上传出，酒鬼酒公司
所有生产线于27日起全面停产，待更换设
备后再恢复生产。张儒平就此澄清说，并
非是全面停产，而是针对负责灌装50度酒
鬼酒的老包装车间进行设备更换。

同时，张儒平承认，产品塑化剂超标对
酒鬼酒经销商方面有影响，对公司明年第
一季度和今年年底销售也造成影响，但目

前尚未对此进行准确评估，“影响肯定有，
多大规模还不清楚。”

据了解，酒鬼酒公司2012年前三季度
销售收入为14.8亿。

张儒平还表示，11月30日相关整改工
作完毕后，酒鬼酒公司会对所有产品都进
行全面检测，同时，明年酒鬼酒会加大品牌
投入，恢复消费者信心，“（经营）全部恢复
需要大半年的时间”。

一位来自基金公司的参会者认为，
停牌 4 天加剧了投资者的担忧情绪，在
连续下跌的情况下，公司应该经常与投
资者沟通。对此张儒平也承认，“因为塑
化剂的问题对白酒行业是一个新问题，
所以大家忙于知道原因，投资者这块我
们联系得不够。”

上述机构人士继续表示，“现在证券

投资者的内心充满了疑虑，如果得不到
一个及时的解答，对股票走势的影响会
非常恶劣。股价已经连续三个跌停板，
公司也没有任何回应，也没有权威的声
音，公司应该多做解释，才能有效消除公
众的疑虑。”

张儒平随后称，等整改完毕后，12 月
初会有权威的说法出来。

证券投资者内心充满疑虑

11月23日，一则“洋快餐原料鸡被曝45天速成”的消息，再次触动了公众对食品安全高度敏感的神
经。报道称，给肯德基、麦当劳等知名快餐品牌供货的山西粟海集团在饲料中添加药物喂养肉鸡，45天
让肉鸡速成供货，“饲料把周边的苍蝇都毒死了”。

事件真相到底如何？45天“速成鸡”能不能吃？这些可怜的鸡们有没有被大量喂食激素和抗生素，
既而传递给我们这些吃货？这是大众关注的焦点，但部分焦点问题似乎无解。 记者 程国平

这则新闻一出，相比45天速成，“饲料
把周边的苍蝇都毒死了”更加夺人眼球。

事件发生后，山西粟海集团在其网
站上做出了六条声明，其中写道：“我司
使用的是中国肉鸡行业普遍使用的白羽
鸡，45天属于正常生长”、“畜牧主管部门

有监督和抽查，今年抽检结果均合格”。
而肯德基的官方微博声明全文：肯

德基一贯重视食品安全，要求所有鸡肉
供应商都严格实施完整的食品安全管理
措施，并对其产品进行抽检。山西粟海
集团在肯德基鸡肉原料供应体系中属于

较小的区域性供应商，仅占鸡肉采购量
的1%左右。过往食品安全记录正常。根
据媒体报道内容，肯德基将进行调查，加
强检验，并根据调查情况作相应处理。

麦当劳的官方微博直接否认山西粟
海集团为其供应商。

关注关注

媒体曝光 山西速成鸡饲料毒死苍蝇

食品安全专家 相信鸡肉中不含超量激素
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连开两场会议安抚机构未见效果

酒鬼酒遭遇连续第四个跌停酒鬼酒遭遇连续第四个跌停
5000万元超标产品无召回计划

河南经销商称，目前销量与去年同期持平

据了解，肯德基的原料供应商采取区域供货方式，比如在
河南，永达集团即是其最重要的合作伙伴之一，永达自 2000
年开始为肯德基供应鸡肉原料。

在永达集团的公司网站上，在公司简介一栏中这样写道：
永达食品畅销国内30个省、市、自治区和香港特别行政区，公
司是肯德基、麦当劳等国际快餐连锁企业的“十大供应商”。
永达旗下有多个养殖场，专供肯德基。

据接近麦当劳的人士表示，麦当劳采用全球统一的供应链
模式，集中采购集中分发，其鸡肉原料来自于福喜食品有限公
司。在中国，1991年12月福喜公司正式成立，是麦当劳快餐在
长江以北的唯一一家肉类供应商。据公开报道，今年9月份，福
喜公司在河南周口投资建厂，建成后，周口西华将成为麦当劳
亚太地区“中央厨房”。


